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近日，有华太极拳俱乐

部举办 5 周年庆典活动。庆

典上，会员们表演了陈氏太

极拳二路、太极单剑、陈氏太

极56式等。

据了解，该太极拳俱乐

部成立于 2010 年，目前有会

员 97 人，多数是塘下人。俱

乐部自成立以来，会员们多

次获奖，如获得香港“武德

杯”国际武术节太极拳团体

一等奖，在焦作国际太极拳

年 会 中 摘 得 金 牌 等 。 5 年

来，除组织会员晨练、交流

外，俱乐部还经常组织会员

开展公益活动。

（记者 林翔翔）

12 月 4 日晚，前北村文

化礼堂内歌声嘹亮，瑞安市

创建全国文明城市专题演

出暨塘下音乐协会 2015 年

度歌友会汇报演出在此上

演。来自塘下音乐协会的

24 位演唱者为现场近 300

名观众献上经典歌曲，博得

阵阵喝彩。

据了解，为给普通的音

乐爱好者提供歌唱交流学习

平台，从2014年6月18日开

始，塘下音乐协会启动歌友

会活动，每周举行一次，每期

活动由专业的音乐老师为其

点评与指导，不仅提高了会

员的歌唱水平，还为会员之

间的沟通提供了一个平台。

到目前为止，已举办 51 场，

千余人次参加了歌友会活

动。

（记者黄国夫特约记者陈银贤）

昨日，记者在塘下新区

全民健身中心施工现场看

到，中心内 400 米标准跑道

已完成红色塑胶铺设，正在

测绘划线，今明两天即可完

工。届时，跑道进入收官阶

段，待该中心附属工程、绿化

等相继完工并通过验收后，

即可向市民开放了。

（记者 杨微微）

全民健身中心跑道
开始划线

除了本次关停的 10 家拟

入园企业，去年年底，瑞安市

华光经编厂、瑞安市洪泰化纤

有限公司和温州健力粘扣带有

限公司这 3 家印染企业已全面

完成原地提升。

那么，这些原地提升的印

染企业在污水处理方面有何优

点和值得借鉴的地方？近日，

记者来到瑞安市华光经编厂

（下简称“华光”），一探该企业

在环保方面所做的努力。

走进“华光”厂区，发现厂

区内的路面打扫得干干净净，

垃圾和落叶都甚少见到。“因

为我们是面料制造和印染一条

龙企业，所以对环境要求比较

高，防止垃圾飘进面料中。”该

厂设备部部长钟通明说。

沿着厂区道路行走两三百

米，就看到了巨大的废水处理

中 心 。 废 水 处 理 中 心 占 地 5

亩，占整个厂区的十分之一。

钟通明指着墙壁上的染色

废水处理平面示意图，向记者

介绍起整个废水处理的流程：

废水处理中心边上就是印染厂

区，印染过程中所产生的废水

可直接接流到调节池中，通过

地下管道，废水再流入到污水

处理池。废水在处理前加入氢

氧化钠、聚氯化铝等化学物，然

后流入水解池、厌氧池等 10 个

池子，需经过生物细菌 24 小时

的吞噬，才能完成处理。处理

后的废水或直接排放到截污纳

管的管道中，或流入中水回用

房实现废水的循环利用。

“ 从 上 世 纪 九 十 年 代 开

始，我们一直重视污水处理系

统的建设，共投入了 1500 万

元。”钟通明说。

钟通明介绍，到目前为止，

该厂已完成 4 次环保设备的升

级：第一次是在 1993 年，投入

200 万元建成物化处理；2005

年再次投入 100 万元在原有基

础上实现升级；随着环保标准的

提高，物化处理工艺慢慢不适应

现有的标准，2009年，“华光”投

入七八百万元对环保设备实现

全面升级，将原来的物化处理改

造成生化处理；2012年，又增加

中水循环系统。

正因为“华光”对废水处

理的重视，早在 1995 年就被国

家环境保护局评为先进企业。

“在印染行业，环保和效

益 其 实 是 共 进 退 的 ，环 保 投

入 大 ，说 明 你 的 经 济 效 益 在

不 断 地 增 长 。”钟 通 明 说 ，明

年“华光”将继续投入资金改

进 废 水 处 理 设 备 ，预 期 届 时

将得到经济效益翻倍增长的

回报。

塘下10家拟入园印染企业已全部关停
入园后将既实现经济效益又保护环境

■记者 黄国夫 通讯员 陈瑞兆

近日，根据有关规定，市环保

局塘下分局积极部署，关停辖区内

10家拟入园印染企业。据悉，预计

半年后，这些企业将搬入瑞安高新

技术产业园区，形成规模化经营，

实现经济效益和环境保护双赢。

此外，塘下还有3家印染企业实现

原地提升。

10 家拟入园印染企业全部关停

根据《瑞安市人民政府关

于开展印染行业整治提升“零

点行动”的通告》规定，在 2015

年 12 月 1 日零点以后，对我市

仍在园外生产的拟入园印染企

业，依法责令停产整治或停业、

关闭。

近日，记者来到鲍田办事

处辖区内的一家印染企业，原

本嘈杂的车间内已没有了半点

声响：该企业按照规定已停止

生产。记者看到，偌大的污水

收集池内的污水已被清空，污

水处理池内的水泵及接入染缸

的锅炉蒸汽管道也已被拆除，

另外，印染车间的电源已经被

切掉。

“收到通知后，我们连夜加

班赶了最后一批货，11 月 30 日

生产完，就按照要求关停了。”

该企业负责人说。

市环保局塘下分局副局长

王清波介绍，接到通知后，该分

局就召开拟入园印染企业会

议，传达有关精神，明确关停要

求。12 月 1 日，该分局全面开

展自查自纠工作，仔细检查关

停情况。

目前，塘下镇辖区内的 10

家拟入园印染企业已全部关停。

入园将实现经济效益和环境保护相统一

据了解，塘下镇印染行业

起步于上世纪七十年代，随着

场桥羊毛衫市场的不断壮大，

上世纪九十年代，印染行业快

速发展，后又因羊毛衫市场的

衰落有所衰退。现在辖区内共

有 13 家印染企业，其中 3 家实

现原地提升，10 家则为拟入园

企业，分布在鲍田、场桥一带。

由于在印染制作工艺中会

产生大量的废水，废水中含有

染料、浆料、油剂、纤维杂质、酸

碱等污染物，属于难处理的工

业废水之一。“部分企业主由于

环保意识差，环保设备投入不

足，污水处理不干净，甚至存在

偷排漏排现象，给塘下环境带

来了很大伤害。”王清波说。

2011 年 12 月，《浙江省人

民政府关于十二五时期重污染

高耗能行业深化整治促进提升

的指导意见》出台，要求对铅蓄

电池、电镀、印染、造纸、制革、

化工等六大重点行业实现产业

升级。根据文件要求，近几年

来，我市以污染减排和环境整

治为重点，按照“关停淘汰一

批、规范提升一批”的原则，加

大对电镀、印染、造纸、制革、化

工、合成革等重点行业的整治

提升。根据六大重污染行业整

治计划，全市 43 家印染企业中

9 家原地提升、34 家整合成 13

家企业入园，其中，塘下镇辖区

内有 3 家企业原地提升，12 家

列为拟入园企业（其中 2 家已

关停）。

“这些印染企业入园后，可

以形成规模化的经营，促使企

业做大做强；另外，园区内将对

供热、污水处理等方面形成统

一管理，在做好环保的同时，可

以降低费用成本，从而实现经

济效益和环境保护相统一。”王

清波说。

塘下 3 家印染企业实现原地提升
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钟通明讲述废水处理过程

有华太极拳俱乐部
5岁了！

塘下音协歌友会
在前北村开唱


